
長野市公共施設（建築物） 個別施設計画（案）に対する
パブリックコメントの中間報告（12/11現在）について

（１）募集対象 長野市公共施設個別施設計画（案）各編（36編）

（２）募集期間 令和２年11月19日（木）から12月18日（金）まで

（３）計画（案）等の閲覧場所

・市役所（公共施設マネジメント推進課）、行政資料コーナー、各支所窓口

・市ホームページ

（４）募集の結果 意見提出者 14人

（持参3人、郵送０人、FAX２人、Ｅメール０人、電子申請２人）

（５）意見等件数 15件

総務部 公有財産活用局

公共施設マネジメント推進課
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１ パブリックコメントの概要

【長野市公共施設適正化検討委員会】

資料 1-4



2

（人）

（６）提出者の属性

男性; 7; 50%女性; 6; 43%

無回答; 1; 7%
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２ 意見等の概要 ①

施設編 主な内容

学校施設編 ３７４棟ある小中学校施設は、公共施設の更新・改修経費の増大に大きな影響がある
ため、学校施設長寿命化計画は重要であり、計画の実効性を確保するためにも各学校
の棟ごとに長寿命化するかどうか方針を示すべき。
棟ごとの方針は、校区単位の住宅事情等の特性を踏まえた人口推計を行い、将来の
各校区の児童数を分析し、判断すべき。

公民館・交流
センター編

豊野公民館の沖団地跡地への移転整備について
1.豊野支所の３階には町時代の議場などが空いており、他にも豊野保健センターの東
部保健センターへの統合の計画があり、その際には保健センター部分が空くことになる。
財政面や公共施設の有効利用の面からは、公民館を移転新築するより、こうした施設と
の複合化を図るべき。
2.現在地は、昨年の台風１９号での浸水が床上50ｃｍ前後に対して、移転先は2ｍ以上
の浸水地域。なぜ現在地より浸水リスクの高い場所にわざわざ移転新築するのか疑問。
3.移転先は第一種住居地域であり、浸水しないように一帯を2ｍの盛土をして公民館等
を新築することは、周囲の状況からみて景観上好ましくない。
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２ 意見等の概要 ②
施設編 主な内容

公民館・交流セ
ンター編

篠ノ井交流センター塩崎分館は、最近建て替えたばかりで新しくとても使い易い。ま
た、地域の諸会合や、同好会活動等に多く使用している。地方の活性化に逆行する
ようなことはせず、現状を維持してほしい。

・川中島町公民館の川中島、中津、御厨の３分館の廃止に反対。（４件）
利用者が多く、本館では吸収できない。
高齢化が進んでおり、近くの分館がなくなれば、地域活動の停滞をまねく。
分館は、長年の住民の努力で積み上げた地域資産であり、投資的な価値が十分に
ある。大きな視点で判断が必要。
他地区では、代替施設もあるが当地区にはない。
長野市との合併でも存続が約束された施設であり廃止は約束違反。 など

川中島町公民館中津分館の譲渡・廃止に反対。（４件）
毎週サークル活動で利用している。メンバーは高齢で近所に住んでおり、分館がなく
なれば、活動が成り立たない。今までどおり存続してほしい。 など

公民館の分館・分室は、老朽化している施設が多く、維持には多額の費用を要する
ため、存続を希望する意見がある場合は地区への譲渡や貸付を進め、不要な場合
は廃止し、解体する市の計画に賛成。使いたい人が施設を管理し、自由に使えるよう
にして、使わない人達から負担を求めないでほしい。
これからの市の負担を減らすことを第一に考えなければ、孫たちが将来、その費用
を負担することになる。着実に計画を推進してほしい。
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２ 意見等の概要 ②

施設編 主な内容

図書館編 南部図書館については、篠ノ井駅西口への移転改築の期待が非常に高く、台風19
号災害、コロナ対応等で市の財政が厳しいことは理解するが、利用者も多く、公共施
設マネジメントの取組においても必要性、優先度は高い。
耐震診断調査実施後の今後の対策の検討は、これまでの市の取組方針や地元の
取組対応等を踏まえ、地元が納得できるあり方の検討を切望する。

共通事項 将来のために公共施設の削減は早く進めるべき。

公共施設はそれぞれ利用する人を限定しているので、施設を集約化して様々な人
が使えるようにしてはどうか。若槻小学校には大きな土地と建物があるが、現在児童
数が激減しており、そこに公民館（体育館、会議室、図書館）や支所などを集めて、
子供からお年寄りまで使えるようにしてほしい。
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長野市公共施設（建築物）個別施設計画（素案）への
書面による質問・意見募集結果について 総務部 公有財産活用局

公共施設マネジメント推進課

7【参考】（抜粋）

３ 意見等に対する対応方針

区分 対応方針 件数

（1） 素案を修正・追加する 8

（2） 素案に盛り込まれており、修正しない 17

（3）
素案は修正しないが、今後の取組みにおいて
検討又は参考とする

147

（4） 検討の結果、素案に反映しない 5

（5） その他（質問への回答、状況説明） 53

合計 230

対応方針別件数 ※パブリックコメントに準じて区分したもの



分野 質問・意見要旨 考え方 対応方針

公民館・交
流セン
ター

鬼無里公民館の移転先について、
住自協から市への要望では「鬼無里
公民館を鬼無里支所内に移転すると
ともに旧議場を市民が利用しやすい
視聴覚ホールなどに活用する」として
いるが、素案は「活性化センターへ集
約」となっており、再考されたい。
（６件）

移転先については、鬼無里地区から
「鬼無里地区公共施設の利活用等に関
する要望書」を受けて鬼無里支所を移転
先として検討しており、利用者の利便性
を考慮しながら地域をはじめ関係の皆様
と十分に協議を重ねていきます。

素 案 を修
正・追加す
る

篠ノ井交流センター信里分館等の
特記事項欄に農協への施設貸し出し
は無償と記してあるが、有償で貸し出
すべきでないか。

信里分館等は、農協との複合施設です
が、区分所有となっているため、農協に貸
し出しはしていません。
なお、個別施設計画（素案）の各施設の
特記事項欄では、複合施設の相手方及
び借地料の有無を記載していますが、よ
り明確にするため、借地料の有無につい
ては「借地」欄に表記するよう修正します。

8
〈主な意見と市の考え方〉 ① （１）素案を修正・追加するもの


